



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1092 - Uso de las Guías de Práctica Clínica por los Médicos/as de la Provincia de Badajoz

H.A. Correa^a, P. García Ramos^b, V. Sánchez Fernández^c, R. Salas Gómez^d, M. García Rivas^e, S.E. Saracco^f y S. Banda Ramírez^g

^aMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Don Benito Oeste. Badajoz.

^bMédico de Familia. Centro de Salud Don Benito Oeste. Don Benito. Badajoz. ^cMédico Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Don Benito Oeste. Badajoz. ^dMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Don Benito Este. Badajoz. ^eMédico Residente de 1º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Don Benito Oeste. Badajoz. ^fLicenciada en Medicina.

^gEstudiante 4º año de Medicina. Universidad de Extremadura.

Resumen

Objetivos: Las Guías de Práctica Clínica (GPC) son directrices elaboradas sistemáticamente para asistir a los médicos y a los pacientes en la toma de decisiones sobre la atención sanitaria adecuada. Está demostrado que la correcta utilización mejora la eficacia de las actuaciones médicas. Se desea: conocer el porcentaje de médicos que utilizan habitualmente las GPC en el área de la Provincia de Badajoz, motivos por los que lo hacen, el tipo de GPC que emplean y su uso, opinión sobre su utilidad.

Metodología: Realizamos un estudio observacional descriptivo transversal, a partir de una encuesta remitida a los médicos cogidos al azar, siendo la misma voluntaria y anónima, resultando un muestreo aleatorio no estratificado. Se utilizó un cuestionario validado, semiestructurado, compuesto de 14 preguntas de valoración y una pregunta abierta, referidas al uso de las GPC en la actividad laboral diaria en su área. Las preguntas con variable de escala ordinal se estratificaron en 5 categorías nada/nunca, poco, bastante, mucho, siempre/totalmente. Se tomaron como datos significativos los dos porcentajes mayores en cada pregunta.

Resultados: 70% de los que contestaron usan habitualmente GPC en su actividad clínica diaria. 86% la usan para mejorar la asistencia. 84% consideran que su uso disminuye la variabilidad de la práctica clínica.

Conclusiones: Como resultado surge que es necesario mayor difusión y uniformidad en el uso de las GPC, debiendo ser promovido su uso desde la Gerencia.